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海水浴场不是“宠物乐园”
李英锋

表面上，他是海南省琼海市一名基层干部；背地里，他是当地一家大型超市的“隐形店
主”。他就是曾担任过琼海市嘉积镇副镇长、琼海市城市管理局副局长的李海莱。据检察
院指控，2010年到2015年，海南省琼海市城市管理局党组成员、副局长李海莱为了升职
行贿38万元，并利用职务之便收受他人钱款共计港币15万元。 8月3日《法制日报》

“隐形店主”

夏天天气炎热，很多市民到海滨浴场去游泳，但是也有些人带着宠物狗来，这些狗
随地拉撒不说，还有个别市民让狗下水畅游，一些泳者为此受到惊吓。记者走访发现，
辽宁大连各个海滨浴场都有市民遛狗的情况，其中不乏“人狗共浴”的现象。很多游客
对于海边遛狗行为十分反感。 8月3日《半岛晨报》

酷热季节，海水浴场是人们消暑休闲的好去处，然而，当你在海中游泳、戏水时，有狗
“出没”；当你在岸边休息、玩耍时，毛茸茸、湿漉漉的狗（有的狗可能是大型危险犬只）在旁
边跑来跑去、抖动皮毛，你的玩兴很可能会受到影响。

狗进入海水浴场，会带来安全、卫生等多方面的隐患。狂犬病的死亡率几乎是百分之百，
而人们在海水浴场中大都只穿着泳衣，身体大面积暴露，别说狗咬伤了人，就算只是把人的皮
肤挠破了，也相当危险。另外，卫生防疫部门专家认为，狗还可能通过水传播寄生虫、癣类等
人畜共患疾病。狗随时随地排泄的粪便、尿液以及脱落的毛发也会污染浴场环境，给游客带
来健康威胁和诸多不便。狗进入海水浴场，妨碍了人的游玩，侵扰了人的权利。

海水浴场是人的活动场所，不是“宠物乐园”，不容宠物撒野。无论是谁，都应该恪守养
狗的文明底线、道德底线，多一些换位思考，增强对浴场游客的尊重意识，增强自律意识，不
把狗带入浴场。浴场经营管理者则应向带狗游客明确说“不”，把狗拒之于浴场门外。

实际上，山东青岛、威海等不少沿海城市都在《海水浴场管理办法》中明文禁止携带犬
只进入海水浴场，还有一些城市禁止携带犬只进入公共场所，海水浴场属于人群密集的公
共场所，在犬只禁入范围之内。有了禁令，有关部门就应该采取措施加强执法监管，把禁
令落到实处，浴场及游客也应积极举报携带犬只进入浴场的行为，发挥监督作用。没有制
定上述禁令的地方有必要尽快完善法律法规，填补法律规则漏洞，明确宠物饲养的义务，
为宠物饲养者划清禁区和底线。

还有一个建议，既然一些人有带狗洗海澡或在海边散步的需要，不妨因势利导，专门
划定供狗或其他宠物使用的海域、沙滩，明确相关卫生、安全规则，这样，既可避免“人狗同
浴”的矛盾与尴尬，又可满足宠物饲养者的需求，不失为一条解决问题的可行路径。

李文星之死
拷问多重“病因”
斯涵涵

东北大学毕业生李文星“求职骗局事件”
引发关注。据其家人介绍，今年5月20日，其
通过BOSS直聘找工作后前往天津入职，7月
14日，天津警方在一处水坑发现李文星尸体，
确认溺亡，警方分析认为其极有可能误入传销
组织。

8月3日《新京报》

出身农门的大学生李文星及其家人满心
欢喜地指望毕业后找到一份好工作，改变个人与
家庭的境遇，没料想李文星“入职”以后不仅频繁
失联、多次借钱，还为此丢了性命，命运的转折着
实令人唏嘘，其求职轨迹也颇具剖析意义。

首当其冲最可恨的当然是那些打着招聘旗
号的传销诈骗组织。在这个新闻的下面看到不
少跟帖，多是大学毕业生反映找工作时所遭遇
的传销陷阱，有的学生几年来音讯全无或被传
销洗脑，只是因为各种原因没有引发关注。实
际上，大学生误入传销歧途甚至引发伤亡的新
闻屡见报端，一个又一个的年轻人栽在寻找梦
想的路上，给自己和家庭带来莫大灾难。

传销臭名昭著，人们恨之入骨。假如某个
不熟悉的人介绍工作或单位招聘，人们往往会
提高警惕，唯恐落入传销陷阱，但大型正规招
聘网站就不同了，这里有资本背书，有品牌效
应，人们相信这里的招聘信息是真实、合规、经
得起检验的，但没想到，招聘网站BOSS直聘
居然可以允许记者用假名字、假身份、假公司
发布招聘信息，一路畅通毫无阻碍，而在记者
发布假信息3分钟后就收到了求职简历！这
是多么可怕的求职之路？而类似这样只注意
信息数量却不严格把关，缺失行业底线和企业
责任的招聘平台绝不止BOSS直聘网站一家。

李文星被欺骗到天津后究竟遭遇了什
么？为何溺死他乡？是不服“管理”被杀害还
是逃脱途中不慎失足？BOSS 直聘网站应该
承担怎样的法律责任？一系列疑问还等待有
关部门严查判定。早在1998年4月，中国政府
就发布全面禁止传销的《关于禁止传销经营活
动的通知》，各地打击传销的活动也未停止，但
传销为何依然屡禁不止？

李文星之死拷问多重“病因”。如果说，魏
则西事件促使监管部门强化了对互联网广告的
管理，百度公司不再以购买力决定搜索排名；如
果说，徐玉玉事件促使有关部门加强了对电话
诈骗的打击，呼吁多年的手机实名制难题得以
快速破解，那么我们希望李文星之死能够促使
职能部门下定决心，严打传销，不要再让传销活
动肆意蔓延，谋财害命；希望招聘平台完善信息
发布机制，切实担负企业责任，希望社会各方关
心、帮助大学毕业生实现求职梦想！

本报讯（记者 童程红 通讯员 郑轲） 昨天，
国家“十三五”精准医学计划重点专项“基于组学特
征谱的H型高血压脑卒中分子分型研究”启动会在
宁波市二院举行，标志着这一国家惠民项目正式落
地甬城。

据悉，该项目是国家“十三五”重大科技专项办
公室在全国范围内开展的精准医学计划重点专项，由
北京大学第一医院霍勇教授牵头，深圳市长卿医学研
究院担任服务与支持单位。宁波市第二医院由叶红
华副院长牵头，携该院心脑血管团队加入临床合作。
据悉，市二院也是该项目在浙江省内的唯一一家临床
合作医院。

什么是H型高血压？叶红华介绍，这是国内外
医学界近年来发现的一种高血压类型。高血压患

者伴随血浆同型半胱氨酸升高（血 Hcy≥ 10μmol/
L，高同型半胱氨酸血症）的，即被称为H型高血
压。H型高血压多发于亚洲人群。我国约75%的
高血压患者均属于这一型。这类患者发生脑卒中
也就是中风的风险是普通高血压患者的11.7倍。

“Hcy是一种中间代谢产物，当人体内叶酸缺
乏或关键酶MTHFR 活性降低时，都会导致Hcy
升高，损害血管，影响脂质代谢，导致血栓形成。”
叶红华说，叶酸缺乏与人们的饮食习惯有关，叶酸
主要存在于新鲜蔬菜和水果中，中国人通常会把
蔬菜炒熟炖烂，叶酸就被破坏了，一些老年人又因
为牙口不好等原因，很少吃水果，所以叶酸摄入严
重不足。

MTHFR活性降低则与基因有关。研究表示，携

带TT基因型的人MTHFR活性会比不携带该基因
型的人低 60%。“建议高风险人群接受基因型检测，
以查明是否存在基因缺陷，从而制定个体化的治疗方
案。”叶红华说。

记者也从昨天的启动会上了解到，接下来，市二
院将在全市范围内牵头筛查H型高血压，并推荐合适
的患者参加该项研究，指导患者接受基于中国高血压
指南的规范诊疗和长达3年的疾病管理。

专家也建议广大高血压患者，去附近的医疗机构
测一测自己的同型半胱氨酸水平，由此判断是否为H
型高血压。如果是，日常饮食中要多摄入一些富含叶
酸的食物，如绿叶蔬菜、豆类、柑橘类、谷类等。在医
生指导下服用含有叶酸的降压药，必要时可以同时应
用其他降压药，直至血压达到治疗目标。

H型高血压，中风风险是普通高血压的十多倍
昨天，针对该病的国家“十三五”精准医学计划重点专项落户二院

期盼这样的“隐形店主”能全部曝光在太
阳底下。 王铎 绘

三江热议三江热议

A05 时 评


